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毛主席教我“二字法则”朱祥忠

朱祥忠 1932年生于江苏，1960年毕业

于莫斯科国际关系学院拉丁美洲专业， 同年
进入外交部工作。 1988年任中国驻秘鲁大

使，1990年任中国驻智利大使。

共和国大使忆外交风云
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庆祝新中国成立70周年

带走“上海滋味”留下“上海记忆”
减税费优服务为第一食品商店添“后劲”

    逛食品一店，尝上海美味。“中华第一街”

上的第一食品商店旗舰店平时天天像过节，
国庆黄金周更是热闹非凡，游客们大包小包

争相采购海派特色食品。减税降费带来一波
又一波政策好礼，一年来给第一食品商店增

添后劲，让远道而来的客人带回“上海滋味”，
留下“上海记忆”。

“税企直通车”发票送上门
“每年国庆都是第一食品销售高峰，发票

需求量非常大，必须做足准备。”第一食品商

店的财务主管魏雯雯介绍说，碰巧节前企业
发票差不多用完了，9月 29日在网上申领发

票，9月 30日一早 2000份增值税专用发票和
1000份普通发票送达，确保了第一食品在国

庆期间用票不断档。税务部门在提升企业办

税便利度方面不断推出新举措，有着 12年办

税经验的她感慨道：“最大感受是这几年去税

务局的次数越来越少了，企业碰到什么问题，
税务局回应及时，办事方便，服务也好！”

税务部门召开的税企面对面座谈会，为
企业建立了提出办税疑难的新通道。去年 10

月的税企座谈会上，魏雯雯讲述了第一食品
商店在申请发票时遇到的难题：多家分店地

址不一，与税务部门系统内登记情况不同，对

配送造成一定困难。“黄浦税务很快提供了解
决方案，直接在电子税务局变更地址，网上申

领发票，2天后发票就送到手中。”魏雯雯说。

减税“暖心礼”员工有干劲
第一食品商店作为国内领先的专业食品

零售连锁企业，旗舰店、标准店、社区店、线上

店四种模式并存。其中，南京东路旗舰店集聚
国内外优质特色食品万余种：大白兔奶糖、鲜

肉月饼、特色酱菜、酱牛肉、蝴蝶酥、南翔小

笼、八宝鸭⋯⋯每天还有不少“粉丝”，专门为
它从申城各个角落赶来逛南京路。

柜台员工是实现高品质服务的核心。南
京东路店财务负责人邓含介绍，第一食品商

店以柜台式专业服务为特色，提供导购、包装
等多项增值服务，通过打造高标准服务体系，

满足消费者的个性化需求。去年 10月 1日，

个税改革第一波“红包”如期送到第一食品商
店员工手里，正值国庆佳节，忙碌的柜台员工

因这份“暖心礼”而干劲十足。
看看他提供的一年来员工减税清单。个

税改革前，在职员工共计 500余人，无须缴纳
个税的员工占比不足 5%。2018 年 10 月 1

日，工资薪金所得基本减除费用标准由每月
3500元提高至 5000元，加上税率调整，大部

分员工已无须缴纳个税。

第二波“红包”接踵而至：2019年 1月 1

日起，个税改革新增子女教育、赡养老人等六
项专项附加扣除。“税前扣除一部分，少缴一

部分税，就能让到手的收入更多一点。”减税
降费促成了企业和员工双赢。

为推动个税新政有效落地，黄浦区税务
局跨前服务，一方面在办税场所开设纳税人

学堂、设置“个税咨询专窗”，现场辅导财务人

员操作新客户端；另一方面深入企业调研，将
个税“红包”送上门，确保好政策不打白条。

今年是南京路步行街“开街”20周年，第
一食品商店与南京路上诸多著名商店共同讲

述着“中华第一街”的品牌新故事，传承着“中
华老字号”的文化新内涵。而大规模减税降

费、个税改革等重大决策部署传导到企业利
好发展，让更多海内外游客把“上海好滋味”

带回家。 首席记者 谈璎
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    朝鲜和美国政府代

表 5日在瑞典首都斯德
哥尔摩重新就朝鲜半岛

无核化谈判开始工作磋
商。八个半小时磋商结

束后，朝鲜表示谈判破
裂，美国则称双方进行

了“很好的讨论”。

磋商前表乐观
此次工作磋商是朝

美谈判停滞 7个多月以

后首次正式谈判，磋商
开始前双方都试图营造

融洽的气氛。朝美代表
团副手 4 日提前接触，

韩联社报道称，接触“友

善且富有成效”。率朝鲜
代表团出席的朝鲜外务

省巡回大使金明吉说，
对 5日谈判“高度期待

和乐观”。正在希腊访问
的美国国务卿蓬佩奥也

表示，对谈判取得进展
抱有希望。

美国《时代》周刊报
道，特朗普准备向金正

恩提议，如果朝鲜同意
废弃宁边核设施并停止

生产高丰度浓缩铀，美
国将推动联合国暂停 3

年对朝鲜纺织品和煤炭
的出口禁令；即使联合

国不同意，美国也将暂
停执行联合国对朝鲜制裁。

双方说法不一
5日，朝美代表团来到位于斯德哥尔

摩市郊利丁厄岛的一座会议中心。上午的

磋商结束后，当被问及对此次对话是否满
意时，金明吉并没有明确回复，只是说“让

我们看看”。而当长达八个半小时的谈判结
束后，金明吉表示谈判没有达到预期，“谈

判破裂完全是因为美国不愿意放弃陈旧的

观念和态度”。他表示，朝鲜明确表达了自
己的立场，并率先迈出了实现无核化的步

伐，美国却空手来到谈判桌前，“他们让我
们大大失望，浇灭了我们磋商的热情”。

但美国称金明吉的评论“不足以反映
八个半小时谈判的内容和精神”，“美国带

来了创意，并进行了很好的讨论”。美国国
务院发言人奥尔塔古斯说，美国已经接受

瑞典邀请，将在两周内重返斯德哥尔摩，与
朝鲜回到谈判桌前。 本报记者 齐旭

    “世界是你们的，也是我们的，但归根结

底是你们的。”毛泽东这句箴言，中国人尤其
是中国年轻人至今耳熟能详。而作为现场亲

耳聆听毛主席说这句话的见证者，当时在莫
斯科国际关系学院留学的朱祥忠，被激励着

更加坚定地选择了外交官这条道路，并在外
交生涯中时时以此自省，不忘初心。

在莫斯科见到毛主席
1957年 11月 2日，毛主席率领中国党

政代表团抵达苏联首都莫斯科，参加十月革

命 40周年庆典活动并出席世界各国共产党
和工人党首脑会议。当时我正在莫斯科国际

关系学院学习，接到中国驻苏联大使馆通知，

要求我们 17日上午到莫斯科大学听报告。17
日是星期天，我和几个同学很早就起了床，连

早点都没心思吃，就匆匆赶到莫斯科大学，占
了靠近主席台的好位置。不一会儿，礼堂就挤

得水泄不通，一部分人不得不到楼上分会场。
下午 6时，当毛主席和邓小平、彭德怀、

杨尚昆等党和国家领导人依次走上主席台就
座时，全场立时陷入沸腾，“毛主席万岁”的欢

呼声和掌声暴风般地响彻大厅。
毛主席第一句话就是：“世界是你们的，

也是我们的，但归根结底是你们的。”毛主席
发现有些同学听不懂湖南话的“世界”，便用

英语说：“世界，就是 world。”那时同学们会英
语的不多，多数人还是听不懂。毛主席问刘晓

大使，俄语的“世界”怎么说。刘晓答：“米尔。”
于是毛主席又说：“米尔是你们的⋯⋯当然我

们还工作，在管理国家，米尔也是我们的。但
是你们看，我们都老了，好像下午三四点钟的

太阳，就要落山了。你们年轻人朝气蓬勃，正
在兴旺时期，好像早晨八九点钟的太阳，希望

寄托在你们身上，未来是属于你们的。”
毛主席对我们提出三点希望：身体好、学

习好、工作好。他还给我们透露了一条至今回

想起来仍然感觉亲切的“学习心得”：不一定
每门课都考满分 5分，重点课考 5分，非重点

课考 3分也可以。他说，一个人的时间精力有
限，与其门门功课平均用力，不如把力气花在

重点课程上，不学则已，学就要把问题解决得

透彻，对次要课程了解个大概，及格就可以。

助中智关系重回正轨
毛主席在那次报告会上说，做好工作不

容易，世界上怕就怕“认真”二字，共产党最讲

“认真”。这是毛主席第一次提出这一著名论
点，我也把它作为自己外交生涯的座右铭。

1990年 10月 5日，我结束了秘鲁大使
任期，转去形势更为复杂的智利开展外交工

作。当时智利民选政府刚刚上台，而前军政府

首脑皮诺切特仍有巨大影响力。皮诺切特军
政府实行独裁统治，招致诸多谴责。我国本着

和平共处五项原则，不干涉别国内政，与世界
上绝大多数国家一样，同智利保持一般国家

关系。但是苏联等国对我国持批评态度，智利
左派人士对我们也不理解，态度明显冷淡。

我到达智利后，虽然民选政府已经上台，
但是皮诺切特仍以陆军司令身份控制着军

队，智利社会围绕是否支持皮诺切特存在严
重对立。我到任后出席一些外事活动时，发现

当皮诺切特出现时，有人发出嘘声，高叫“独
裁者”和“刽子手”，有的则热烈鼓掌以示拥

戴。就连各国驻智利的外交使团也分成两派，
有的同他握手问候，有的则避而远之。

好在，大使的到任拜会给我提供了名正

言顺接触各方的机会。我没有回避中国未与

皮诺切特政府断交的事实，秉持着毛主席的
“认真”二字法则，借拜会之机不厌其烦向智

利各方、尤其是民选政府领导人解释中国的
和平共处五项原则：我国一贯奉行不干涉别

国内政的政策，同各国政府保持外交关系并
不等于认可它的内外政策。面对有些激进人

士的当面质疑，我还以中美关系举例：一方

面，我国一直同美国的帝国主义行径针锋相
对地斗争；另一方面，我国也与美国恢复并保

持正常的国家关系，使两国人民从中受益。
1993年 4月，皮诺切特以智利陆军司令

身份应邀对中国进行正式友好访问，各方反
应不一，甚至有个别极左组织在使馆门前投

放炸药包表示抗议。5月 20日晚 10时许，我
正在办公室，忽听一声轰响，工作人员报告说

使馆正门被炸。我出去一看，地上被炸了一个
大坑，14米宽、3米多高的铁皮大门被震裂，

所幸并无人员伤亡和重大财产损失。爆炸发
生后，有许多智利人通过各种渠道向我们表

示理解和支持，中国独立自主的和平外交政
策开始在智利逐渐获得理解与认可。

得益于相互了解不断增多，特别是随着
我国改革开放不断取得重大成就，国际地位

不断提高，中智两国关系也逐步改善。我利用
这一有利形势，积极推动艾尔文和弗雷两任

智利总统先后访华，也让智利成为拉美第一
个同我国签署加入世贸组织协议，承认中国

市场经济地位，并同我国签订双边自由贸易
协定的国家。 朱祥忠 口述

本报记者 杜雨敖 杨一帆 整理
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